



学校教育目標「なかよく かしく たくましく」

# 青柳小だより

青柳小、一步前へ!



令和6年1月9日 第11号

令和6年能登半島地震で被災された方々に心よりお悔やみとお見舞いを申し上げます。まだまだ余震が続いている中ですが、被災地の一日も早い復旧・復興を心よりお祈り申し上げます。

## 令和6年スタート! たてた目標を達成する3学期

今年の干支は「甲(きのえ)辰(たつ)」です。「甲」は、「十干(甲乙丙…)」の最初の文字で、第1位やスタートという意味があります。また、樹木が成長し勢いを増す様子を表すともいわれます。「辰」(龍)は十二支の中で唯一想像上の生き物です。各地で水や海の神として祀られてきました。勢いよく成長し活気あふれる様子を表すといわれています。この二つを組み合わせた「甲辰」からは「新たなチャレンジで勢いよく大きく成長する年」をイメージできます。本校も皆で新たなことにチャレンジし勢いよく成長する年にしたいと思います。そして、今日から年度のまとめの3学期がスタートです。立てた目標に対して全力で達成する期間にしたいと思います。保護者・地域の皆様、本年も御理解御協力のほど、よろしく願います。令和6年も、青柳小、一步前へ!



## 世界が注目する日本の教育をさらに一步前へ!

昨年12月6日(水)にNHKのクローズアップ現代で「世界が注目!日本の教育 TOKKATSU」という特集がありました。TOKKATSUとは特別活動のことです。学級活動、委員会活動、クラブ活動、学校行事、日直や掃除など、子供主体で行う日本独自の教育です。「日本型学校教育」は、子供たちの知・徳・体を一体で育てていきます。今、世界がこの「日本型学校教育」に注目し、高い評価をしているそうです。

日本では、この「日本型学校教育」をさらに発展させ、「令和の日本型学校教育」という取組を進めています。この取組の目指すところは、「一人一人の児童生徒が、自分のよさや可能性を認識するとともに、あらゆる他者を価値のある存在として尊重し、多様な人々と協働しながら様々な社会的変化を乗り越え、豊かな人生を切り拓き、持続可能な社会の創り手となることができるようにすること」です。

本校でも、「日本型学校教育」の良いところを残しつつ、時代やニーズに合わせて教育活動を改善しています。探究的な学習もその一つです。教育活動を通して、青小っ子には、社会の変化を乗り越え、主体的に考え行動できる自立した人になってほしいと思います。今年は、「辰(たつ)年」です。みんなが自ら「たつ」、自立の年にしていきましょう。保護者・地域の皆様、今年も御理解・御協力のほどよろしく願います。青柳小、一步前へ!

参考: NHKサイト「クローズアップ現代」  
<https://www.nhk.or.jp/gendai/articles/4854/>

参考: 文部科学省「令和の日本型学校教育」  
[https://www.mext.go.jp/b\\_menu/shingi/chukyo/chukyo3/079/sonota/1412985\\_00002.htm](https://www.mext.go.jp/b_menu/shingi/chukyo/chukyo3/079/sonota/1412985_00002.htm)



さあ、みんな  
自分から行動  
していこう!



## 地域の方からお手紙いただきました! 町をきれいにする青小っ子

先日、地域の方から「子供たちが、お休みの日に自分でゴミ袋をもって、地域や通学路のゴミ拾いをしていて感激しました。」と青小っ子の善行についてのお手紙をいただきました。子供たちは「自分の住んでいる町が汚れているとやっぱり気になるし、きれいにしたい。」と話していたそうです。子供が自分自身で考えて行動しているところに感動しました。地域で実施した「クリーン大作戦」という取組がきっかけになったようです。町をきれいにする活動が子供たちに広がっています。

地域の皆様が行ってくださる活動や御家庭での教えて、子供たちの心が育っていることを実感しました。素敵なお手紙をありがとうございました。2学期の終業式で紹介させていただきました。



# スマホを使っているつもりが、スマホに使われている！ そんな人が増えています！

まず、**フィルタリング**を！使う時間、使う場所、使う目的等ルールも決めよう。

「学校保健統計調査」によると視力 1.0 未満の小学生の割合が過去最高を更新し子供の視力が低下し続けているとのこと。学力・学習状況調査等ではSNSやゲームに費やす時間が長いほど平均点が低くなる傾向も確認されています。

こんなはずじゃなかったのに・・・

「スマホを持たせたら急激に成績が下がった」という話はよく耳にします。便利ですが、やはり心や体の健康のためにも使い方には注意が必要です。

年末年始、新たにスマホを所有した子供も多いか思います。学校は啓発することはできますが、実際に管理できるのは保護者の皆様です。スマホに、視力も心も学力も奪われないよう、ぜひ、「**スマホに使われない使い方**」を教えていってください。定期的なルールの見直しもお願いします。トラブルや依存症から子供たちを守っていきましょう！



## 今年度の青小っ子の体力は・・・

5月に実施した新体力テストの結果が返ってきました。学校全体で県平均を上回ったのは**96項目中42項目(43.8%)**と残念ながら体力はやや低めでした。特に立ち幅跳びと長座体前屈が低く、跳躍力や柔軟性が課題となりました。

**縄跳び**で二重跳びや新しい技にたくさん挑戦すると跳躍力は伸びます。また、就寝前の**ブリッジ**や**ストレッチ**なども柔軟性を高めるのに効果的で、けがの防止になります。ぜひ、御家族で楽しみながら取り組んでください。御協力をお願いします。

## 「コツコツきたえた体は たからもの」



総合評価の児童の分布割合です。(A：体力が高い) D+Eの割合を減らしていきたいと思えます。御協力をよろしくお願いします。



学年	1	2	3	4	5	6	学校全体	県の割合
A	26.3%	6.7%	5.9%	5.9%	21.1%	0.0%	9.5%	16.5%
B	36.8%	30.0%	17.6%	17.6%	21.1%	44.8%	28.4%	29.6%
C	15.8%	33.3%	41.2%	44.1%	31.6%	24.1%	32.4%	31.3%
D	21.1%	26.7%	35.3%	20.6%	21.1%	27.6%	25.0%	16.3%
E	0.0%	3.3%	0.0%	11.8%	5.3%	3.4%	4.7%	6.3%
A+B	63.2%	36.7%	23.5%	23.5%	42.1%	44.8%	37.8%	46.1%
A+B+C	78.9%	70.0%	64.7%	67.6%	73.7%	69.0%	70.3%	77.4%
D+E	21.1%	30.0%	35.3%	32.4%	26.3%	31.0%	29.7%	22.6%

## 1月の主な行事予定

学校ブログ：ほぼ毎日公開中！

<https://aoyagi-e-kamikawa.edumap.jp/>



月日	曜	業前等	行事
1/9	火	始業式	P T A 校外生活交通指導 下校 11:15
10	水	チャレンジ	P T A 校外生活交通指導 身体測定(な・2・3年) SC来校日 清掃オリエンテーション(業間) 委員会活動 P T A 広報委員会 14:00
11	木	はつらつ・フッ化物洗口	P T A 校外生活交通指導 身体測定(1・4・5・6年) SSW・家庭子ども相談員来校日
12	金	コラムタイム	P T A 校外生活交通指導 アルミ缶回収
15	月	月曜特別日課	
16	火	児童集会(放送委員会)	T T タイム CRT学カテスト国語・算数(全学年) P T A 企画委員会・理事会 18:30
17	水	チャレンジ	代表委員会 CRT学カテスト理科・社会(5・6年) 英検ESQ(6年) クラブ活動 クラブ見学(3年) 1・2年下校
18	木	はつらつ・フッ化物洗口	SSW・家庭子ども相談員来校日
19	金	読書・読み聞かせ	薬物乱用防止教室(6年) 神川中学校入学説明会※給食後下校 13:20(6年) ふれあいデー(カエル! ジャパン) アルミ缶回収
22	月	特別日課	校内授業研究会(3年) 全校特別日課5時間下校 14:15
23	火	学級の時間・健康パトロール	T T タイム
24	水	チャレンジ	5時間一斉下校 14:55 SC来校日
25	木	はつらつ・フッ化物洗口	令和6年度新入生説明会 SSW・家庭子ども相談員来校日
26	金	コラムタイム	アルミ缶回収
29	月	月曜特別日課	
30	火	全校朝会	T T タイム
31	水	青柳小お話し会	避難訓練・防犯教室 クラブ活動

**学力テスト**  
冬休み中に頑張った成果を出そう！

**変更**  
身体測定(1年)と避難訓練・防犯教室の実施日を変更しました。(ピンク太字)